

Paris, le 5 décembre 2013

## **Xavier BEULIN, élu président du Conseil de Surveillance d'IPEMED**

Le Conseil de Surveillance de l'Institut de Prospective Economique du Monde Méditerranéen, IPEMED, s'est réuni ce jour en marge du grand Forum EMCC consacré à la colocalisation en Méditerranée, pour élire son nouveau président, ainsi que trois vice-présidents.

**Xavier BEULIN**, Président du groupe SOFIPROTEOL, membre fondateur d'IPEMED, a été élu Président du Conseil de surveillance, en remplacement de **Jean-Louis CHAUSSADE**, Délégué général de SUEZ environnement, dont le mandat arrivait à échéance.

Dans le cadre de cette présidence, Xavier BEULIN souhaite **poursuivre l'action d'internationalisation d'IPEMED**, en mobilisant, dans le cadre du mouvement EMCC (**Euro-Mediterranean Competitiveness Confederation**) davantage d'entreprises du Sud et de l'Est de la Méditerranée. Il **projette également de renforcer la structuration de ce mouvement, par la création d'antennes EMCC autonomes**, situées dans les différents pays et collectivités de la région et agissant comme autant de plate formes regroupant les principaux opérateurs économiques et institutionnels actifs en Méditerranée.

**Isidro Fainé**, Président de CaixaBank, **Neemat Frem**, Président du groupe Indevco et de l'Association des industriels libanais, et **Jean-Luc Decornoy**, Vice-président de KPMG EMA, tous trois membres fondateurs d'IPEMED, ont été élus vice-présidents du Conseil de surveillance.

### **La colocalisation : une issue pour sortir de la crise**

« *La colocalisation est aujourd'hui la meilleure solution pour un projet gagnant-gagnant entre deux pays ou deux partenaires agricoles ou industriels* », a déclaré Xavier Beulin, nouveau Président du Conseil de surveillance d'IPEMED et Président d'EMCC, en ouverture du grand forum EMCC, organisé à Paris, le 5 décembre 2013 par IPEMED et consacré à la colocalisation en Méditerranée. « *C'est par la redistribution compétitive de l'appareil productif et des partenariats industriels que deux entités aux atouts complémentaires pourront, ensemble, parvenir à une croissance durable, équitable et plus inclusive* »

Près de 350 participants, dont plus de 200 dirigeants d'entreprises originaires de toute la région méditerranéenne ont pris part à cette journée entière de débats, dédiée à la Méditerranée. Une cinquantaine d'intervenants de très haut niveau ont témoigné de leur vision, de leurs expériences et des enjeux de ce nouveau modèle de coopération entre pays du Nord, du Sud et de l'Est de la Méditerranée.

La coproduction Nord/Sud est pratiquée par des entreprises pour améliorer leur productivité et gagner en qualité. Elle s'appuie sur le partage de la valeur ajoutée et le transfert de technologie. Elle est facteur de relance de la croissance et créatrice d'emplois, au Nord comme au Sud de la Méditerranée.

Parmi les principaux intervenants, étaient présents Medhi Jomaa, ministre tunisien de l'Industrie, Salaheddine Mezouar, ministre marocain des Affaires étrangères, Riad Toufik Salamé, gouverneur de la Banque centrale du Liban, Gérard Mestrallet, PDG de GDF SUEZ, Miguel Angel Mortatinos, ancien ministre espagnol des Affaires étrangères, Jean-Pierre Jouyet, Directeur général de la Caisse des Dépôts, Xavier Beulin, PDG de Sofiprotéol, Elisabeth Guigou, présidente de la Commission des Affaires étrangères de l'Assemblée nationale.

### **A propos de SOFIPROTEOL**

Sofiprotéol est l'entreprise industrielle et financière de la filière des huiles et des protéines. Elle a pour mission de créer durablement de la valeur dans la filière des huiles et des protéines en contribuant à une meilleure alimentation des hommes et à la préservation de la planète. Sofiprotéol exerce un métier agro-industriel, réparti en deux Pôles : le Pôle végétal (trituration de graines oléagineuses et raffinage d'huile ; raffinage et conditionnement d'huile alimentaire ; production de biodiesel ; oléochimie) ; et le Pôle animal, avec Glon Sanders (nutrition animale, abattage et transformation de viande de porc, de volaille et œufs, produits élaborés). L'entreprise exerce également un métier financier de banque de développement : en 2012, elle a accompagné, via des prêts et des prises de participation, 140 entreprises de la filière et de l'agro-industrie en général.

Sofiprotéol a réalisé en 2012 un chiffre d'affaires de 7,3 milliards d'euros, dont 21% hors des frontières, et compte 8372 collaborateurs présents dans 22 pays. Sofiprotéol est notamment présent au Maroc avec Lesieur Cristal, numéro un de l'huile alimentaire.



- INSTITUT DE PROSPECTIVE ÉCONOMIQUE DU MONDE MÉDITERRANÉEN -

### **A propos d'EMCC**

Engagés en faveur d'une meilleure intégration méditerranéenne, les dirigeants des entreprises fondatrices d'IPEMED, ont initié en 2009 un vaste mouvement d'entrepreneurs, EMCC (Euro-Mediterranean Competitiveness Confederation) pour parler d'une même voix et militer pour le rapprochement par l'économie des pays des deux rives de la Méditerranée. Créé sous l'impulsion de Gérard Mestrallet, PDG de GDF SUEZ, EMCC est depuis le 5 décembre 2013, présidé par Xavier BEULIN, Président de Sofiprotéol, en sa qualité de président du Conseil de surveillance d'IPEMED. [www.emcc-forum.org](http://www.emcc-forum.org)

### **A propos d'IPEMED**

L'Institut de Prospective Économique du monde Méditerranéen (IPEMED) est une association reconnue d'intérêt général, dont la mission est de rapprocher, par l'économie, les pays des deux rives de la Méditerranée. Essentiellement financé par de grandes entreprises publiques et privées méditerranéennes qui partagent ses valeurs, il œuvre à la prise de conscience d'un avenir commun et d'une convergence d'intérêts entre les pays du Nord, du Sud et de l'Est de la Méditerranée. Il a pour valeurs l'indépendance politique et la parité Nord-Sud dans sa gouvernance comme dans l'organisation de ses travaux. Il donne la priorité à l'économie, privilégie une approche opérationnelle des projets et travaille dans la durée. IPEMED est présidé par Radhi Meddeb et dirigé par Jean-Louis Guigou, qui en est le fondateur. [www.ipemed.coop](http://www.ipemed.coop)

### **Contacts :**

SOFIPROTEOL : Catherine Bozon, Responsable des relations avec les médias  
Tél. : +33 (0)1 77 45 70 74 - Mobile : +33 (0)7 86 41 24 68 - Email : [c.bozon@prolea.com](mailto:c.bozon@prolea.com)

IPEMED: Véronique Stéphan, Responsable de la communication  
Tél. +33 1 56 54 38 32 – Email : [veronique.stephan@ipemed.coop](mailto:veronique.stephan@ipemed.coop)